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Motociclista robó teléfono celular a 
persona que concurría a tratamiento 

e Unapersonaque concurría un tratamiento Kinésicoenel 
sectorcentro de la ciudad de Calama fue abordado por un 
motociclistasuupuestamente de nacionalidad extranjera(ve- 
nezolano), quien con un arma presumiblemente de fuego 
lo obligó a quele entregaráel teléfono celular. Este hecho S . 
fue captado por cámaras detelevigilancia. (3. MOTOCICLISTA LO SIGUIÓ PARA ROBARLO. 

     

ARCO 
Detienen a dominicano con arma de 
fuego en el sector centro de Calama 

e Personal de la Sección de Investigación Policial(SIP)deCa- 

Tabineros dela Prefectura de Calama detuvoa un hombre de 

20años, denacionalidad dominicana, por porte ilegal dear- 
ma defuego en el sectorcéntrico delaciudad yasuacompa- 
ante. Seinvestiga el origen delarmaqueeraexhibida en las 
redessociales porestos ciudadanosextranjeros. 03  DETIENENA DOMINICANO CON ARMA DE FUEGO. 

  

  

O ENTREVISTA. LUIS VILLASECA SOTO, director ejecutivo de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes): 

“He dispuesto que se comiencen a ejecutar 
sumarios en cuatro casos por falencias”      
Willy Briceño Romero 
RedaccionOmercuriocalama.cl 

poco más de un mes, de 
A»: asumido la direc- 

ción ejecutiva de la Cor- 
poración Municipal de Desa- 
rrollo Social (Comdes) de Cala- 
ma, elexconcejal Luis Villaseca 
Soto, dio aconocerlos desafios 
quetiene por delante en torno 
alos proyectos e inversiones 
quetendrán que desarrollar en 
el ámbito del traspaso de la 
educación al Servicio Local de 
Educación Pública (SLEP), co- 
"mo también de la Atención Pri- 

maria deSalud (APS), dondere- 
conoció que en este período 
“he dispuesto que se comien- 
cen cuatro sumarios por falen- 
ciasadministrativas”. 

  

¿Qué pasó con la Comdes des- 
pués del traspaso de losestable- 
cimientos educacionales al 

  

es desarrollar un diagnóstico 
organizacional, y ese diagnósti- 
co organizacional nos llevó a 
poder trabajar, y estamos en el 
desarrollo de ese trabajo, una 

EL EXCONCEJAL LUIS VILLASECA SO? 

deel objeto social que aún se 
mantiene potente y vigoroso 

que encontrando en el año 
2025estamos evacuandoinfor- 

planificación estratégica enla — queessalud. me de fiscalización realizada 
que podamos también plas- por la Superintendencia de 
mar, en términos de idea de — ¿Cómo sedefiniráel organigra= — Educación comoasímismo por 
realidad, lo quesucedecon una — maorganizacional? la Contraloría, que datan o que 
corporación queensumomen-—— Porlotantoestamostraba- se extiende en el periodo del 
toteníalS0 trabajadoresanivel — jando en dos lineamientos en — año 2019 al año 2021, y por lo 
central, y que hoy queda con  nuestroorganigrama, elqueen — tantolo que debemos esperar 

menos de la mitad de esostra- — todo caso está haciendo aúnre- es que efectivamente su órga- 
bajadores. visado y que sele están hacien-— nos cumpliendo su labor nos 

doajustes. Por una parteeltra- — fiscaliceninclusive hasta elaño 
¿Cuáles son los desafíos? bajo dela gestión administrati-— 2024 y es una situación quese 

-Los desafios son amplios y vaquedicerelacióncontodolo — vaa darenel futuro porlo tan- 
son grandes, tienen que ver que nosotros tenemos de de- — tonosexige anosotros todavía 
también con terminaresta tran- — sempeñar en materia de la ges-— una presencia administrativa 
sición al SLEP en los mejores tión de recursos humanos, la importante una gestión admi- 
términos, con calidad y con — gestión económica y asimismo — nistrativa importante ala hora 
transparencia en la informa- — elajuste digamos normativo. — deserdigamosfiscalizado olla- 
ción, y porlotanto estamos vis- mado por estos órganos. 
lumbrando un organigrama — ¿Aún quedan temas pendientes 
que nos moviliza desde la ges- — eneducación? ¿Cómo se proyecta la Atención 
tión administrativa en uno de 

sus brazos, como también a la 
gestiónasistencial hablando ya 

-En ese sentido para noso- 
troslatransiciónesun proceso 
bastante lento, debo señalar 

Primaria de Salud (APS)? 
-En términos de salud la 

gestión asistencial propiamen- 

), ASUMIÓ LA DIRECCIÓN EJECUTIVA DE COMDES CALAMA. 

WILLY BRICEÑO, 
“Tenemos queserefi-  deprimeralínea, de élite, con 
cientes porque efecti- — la participación y financia- 
vamente el recurso miento del Gobierno Regional 

ensalud nos gustaría — layla Municipalidad operando 
que abundara. Pero, — Paralahabiltación de este re- 
sonescasos y porlo “into. 
tanto, lo quese exige 
de parte de esta di- ¿Qué pasa con el Cesfam Surpo- 
dls S a niente? 

rección ejecutiva es -Nonos quedamos enelol- 
que podamos perci- sido con el Cesfam y el SAPU 
birla mayor cantidad surponiente. Vamos aseguir 
de fuentes definan- instando, sabemos quela com- 
ciamiento”. plejidad administrativa en tér- 

minos del financiamiento que 
“Tenemos una pobla- — seda también con el servicio 
ción que hoy por hoy desalud, sabemos que levan- 
es Fonasa, y querecu- - tareseproyectoes digamosun 
rreanuestros dispo- grito y un anhelo, que se ha 

perseguido por muchos años, 
y por lo tanto también una ne- 
cesidad sentida de nuestra co- 
munidad. Por lo quevoyacon- 

   
sitivos, y que anti; 
mente fueron trabaj 
dores de Codelco, y 

seuInana muestro centrar también mi gestión en 
per cápita porasíde- — poder destrabar administrati- 
cirlo y que tenemos vamente este proyecto en en- 

1e darle cobertura, — tendido que también hay una 
+ igual que los mi- directriz inclusive nacional en 

grantes”. términos de que el serviciosa- 
lud ya no financia la instala- 
ción deSAPU. 

tetal,, nos ponea nosotros una — lama, porque entendemosque 

serie de desafios, lo primeroes — nosotros como salud primaria. Existeunaumento de población 
de planificación, ya que hay 
unaserie de proyectos que hay 
que concretar en términos de 
también concretar una inver- 
sión, que se está apalancando 
de distintas fuentes de financia- 
miento, y que impactan direc- 
tamente en la comunidad, de 

también tenemos que tener un — validada por Fonasa en lacomu- 
vínculo con los diversos acto- na. 
res en materia de salud, como 
loesel hospital y el Servicio de 
Salud de Antofagasta (SSA), co- 
mo quien nos provee de losre- 
cursos para implementar una 
serie de convenios que van en 

“Por lo tanto, a lo que nos 
abocamos entonces es poder 
concretar la construcción de 
este dispositivo bajo la figura y 
con la denominación que per- 
mita la ley que siga la instruc- 

rebajarlaslistas de esperapara — directo beneficio de los vecinos — ción ministerial. Pero, que en 
una serie de necesidades de — y delos vecinos de Calama. — — definitivalogre proveernos de 
atención médica o de primera la comunidad, sobre todo del 
atención. Es un tema que nos 
ha llevado también a estudiar 
una serie de posibles también 
convenios con clínicas. 

¿Otros proyectos en carpeta? 
“Tenemos que concretar 

esos convenios y conquistar 
también esos proyectos que 
vana traer estos recursos para 
poder cumplir conel centro de 
neurodivergencia, en el que 
además, hemos tenido alian- 
zas estratégicas con Codelco 
para quese instale en el ex Re- 
crea Tu Vida el dispositivo de 
salud, que va aser, yo diría que 

sector surponiente de una 
Atención Primaria Salud, que 
sea eficiente y que al mismo 
tiemposecondiga conel creci- 
miento primero que todo en 
términos urbanísticos que ha 
tenido la ciudad, y también en 
1érminos demográficos y que 
por hoy seaventuranciertasci- 
fras, que sitúa la población de 
Calamaen más de 200 mil per- 
sonas. as 

   

Siemprese planteanestas alian- 
zas de la APS con el Hospital de 

Calama. ¿Han avanzado en es- 
tás conversaciones? 

“Tenemos una conversa- 

ción fluida con el director del 
hospital Carlos Cisternas de Ca-
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